



## La catedrática Josefina Cuesta denuncia la falta de paridad de la mujer en las carreras técnicas

Un curso analizará el papel de las primeras residencias femeninas

J.Á.M. | SALAMANCA

La catedrática de Historia Contemporánea de la Universidad de Salamanca, Josefina Cuesta, destacó ayer el papel creciente que la mujer está adquiriendo en la universidad española —donde la presencia en las aulas supera al sector masculino—, aunque denunció una falta de paridad en el campo científico. “Aunque es cierto que la mujer se ha incorporado de forma activa a la ciencia, la realidad es que aún no se ha alcanzado el nivel de paridad en las carreras técnicas y el abandono de la tesis doctoral es un 20% superior al de los hombres”, señaló Cuesta, quien ayer presentó, junto a María José Turrión, las V Jornadas sobre Memoria de Mujer que esta edición, en la que se presentan con formato de curso de verano, centran su atención en las mujeres universitarias.

En este sentido, el curso, que se desarrollará entre los días 7 al 11 de julio, incidirá en el análisis de las primeras residencias universitarias femeninas con motivo de la conmemoración del primer centenario de su creación. “La primera residencia se funda en 1915 en Madrid y tuvo un papel muy destacado para la presencia de la mujer en la universidad”, señaló Josefina Cuesta, consciente de que la Guerra Civil vino a truncar esta trayectoria, así como el franquismo.

Para M<sup>a</sup> José Turrión las residencias de señoritas fueron las pioneras de los actuales estudios Erasmus

“Hasta el último tercio del siglo XX la presencia de la mujer en la ciencia no consigue alcanzar unos niveles similares a los años treinta”, sentenció la catedrática salmantina. En breve podría salir publicada una historia sobre el papel que estas residencias ejercieron en el ámbito universitario español.

Y lo mismo ocurrirá con las mujeres represaliadas durante el franquismo. La subdirectora del Centro de la Memoria Histórica, María José Turrión, trabaja también en un estudio, que en breve verá la luz, sobre estas mujeres represaliadas, “no tanto por su condición universitaria como por su condición política y por ir en contra del régimen”, apostilló Turrión, quien para esta investigación está manejando los más de 3 millones de fichas que figuran en el fichero general de represaliados.



María José Turrión y Josefina Cuesta recorren la exposición. | GALONGAR

### LOS DETALLES

#### Una exposición

Además del programa científico, estas jornadas sobre “Memoria de Mujeres: Universitarias” se completa con una exposición cedida por el Colegio de Médicos de Palencia dedicada a la primera mujer oftalmóloga de España, Trinidad Arroyo Villaverde. La muestra permanecerá expuesta en la facultad de Geografía e Historia durante todo el mes de julio.

#### Lugar y fechas

Estas jornadas se desarrollarán durante los días 7 al 11 de julio y todas las sesiones tendrán lugar en el Salón de Grados de la Facultad de Geografía e Historia.